

Ouest-France du

Vendredi 30 décembre 2014

300 places d'accueil pour les démunis

Le plan grand froid n'a pas encore été activé. Mais le dispositif hivernal d'aide aux personnes à la rue est déjà en place.



Les personnes se trouvant à la rue peuvent trouver un refuge chauffé pour la nuit.

Tout le monde a pu s'en apercevoir ces derniers jours. Les températures, notamment la nuit et le matin, ont très sérieusement baissé et sont passées sous la barre du zéro degré. « Nous n'avons pas déclenché le plan grand froid », explique la préfecture d'Ille-et-Vilaine. Un plan déclenché quand les températures restent négatives en journée et entre -5 et -10 °C la nuit. Or, les températures restent pour l'instant positives en journée. Par exemple, entre 4 et 6 degrés, hier après-midi.

Par contre, le dispositif hivernal est déjà en place depuis le 1^{er} novembre dernier. « La baisse des températures dans le département d'Ille-et-Vilaine nous a amenés à mobiliser l'ensemble des capacités d'accueil et d'hébergement pour les personnes sans abri, précise la préfecture. Nous avons renforcé les moyens du Samu social, du Service intégré de l'accueil et de l'orientation (Siao) et du 115 pour augmenter les maraudes et les capacités

de réponse aux demandes d'hébergement d'urgence. » Au total : plus de 300 places, incluant celles dédiées aux demandeurs d'asile, sont mobilisables chaque soir.

« Pour compléter le dispositif et en amont d'une évaluation par un travailleur social, le 115 peut orienter temporairement vers des places hôtelières, ainsi qu'en dernier recours, vers l'abri de nuit, Le Phare, à Rennes, où 30 personnes peuvent y être accueillies. »

Toujours à Rennes, un accueil de jour pour les familles est également expérimenté. « Il permet d'éviter les ruptures de prise en charge en journée et de garantir le meilleur accompagnement social des familles en errance. » Un dispositif qui fera quotidiennement l'objet d'une réévaluation en fonction des prévisions météorologiques. Et si vous apercevez des personnes en difficulté à la rue, il est conseillé de contacter le « 115 ».